
 鴨川市教育委員会５月定例会会議録 

 

１ 日  時       平成２１年５月２２日（金）        開会 午前９時 

                                                      閉会  午前１１時 

２ 場  所       鴨川市天津小湊支所支所長室 

 

３ 出席委員       （１）村上 修平 （２）佐久間秀子  （３）佐々木久之    

(４) 長谷川孝夫   

 

４ 出席職員       （１）福田 典白  （２）滝口 悦夫    （３）増田 勝己 

（４）熊切 隆夫  （５）久根崎素弘  （６）山田 一郎 

 

５ 委員報告 

・ 佐久間委員から、西条小学校の南房総教育事務所指導室訪問に関して、子どもたち

が生き生きとした表情で真剣に学習していたこと、１年の道徳の学習では、黒板自

体をパネルシアターのようにするなど、資料提示がすばらしかったとの報告がなさ

れた。 

・ 村上委員から、西条小学校の指導室訪問に関して、学校経営説明がわかりやすかっ

たことや環境がよく整備されていたことについて報告がなされた。 

 

６ 教育長報告 

・ 長谷川教育長から、鴨川、東条、西条・田原の各学童クラブ運営委員会に出席し

たことに関して、教育委員会はそれぞれの学童クラブをさまざまな点で支援してき

ているが、鴨川や東条の学童クラブでは参加児童が多く、部屋が手狭になっている

ことが課題となっているとの報告がなされた。また、城西国際大学観光学部との連

携については、同大協力会定期総会が開かれ高梨政道氏が引き続き会長に選出され

たこと、嶺岡中央林道「桜植樹式」には曽呂小学校の児童が参加したことについて

報告がなされた。 

・ 長谷川教育長から、第２回臨時市議会があり、補助金関係の予算などについて審議

が行われ原案通り可決されたこと、中学生が部活動などで発症しやすいスポーツ障

害を、定期的な検診で予防、早期発見するために、鴨川中学校で「スポーツメディ

カル・チェック事業」が亀田メディカルセンター・スポーツ医科学チームと連携し

て８４名の生徒に対して行われたこと、長狭地区小中一貫校整備推進委員会で長狭

学園の校章・校歌の公募の方法が決定したこと、関東地区教育長協議会で教育長が

鴨川市の小中一貫教育の取組について提案をしたことについて、報告がなされた。 



・ 福田教育次長から、西条小学校の事務所指導室訪問に関して、年度末の人事異動

で学級担任が多く異動したが、学校全体が落ち着いて学習に取り組み、環境整備

もよくなされていたとの報告がなされた。また、長狭小学校の通学バスについて

の保護者アンケート調査結果を踏まえ、運行方法を一部変更したことについて報

告がなされた。 

・ 滝口学校教育課長から、学校施設整備推進会議において統合中学校建設の発注方

法や遊休施設の利活用を検討したこととの報告がなされた。 

・ 久根崎生涯学習課長から、マニトワックへの青少年海外派遣に関して、１２名の

応募があり、面接等の選考の結果、中学生４名と高校生２名を派遣することにな

ったこと、吉尾細野地区の協力を得て嶺岡キャンプ場の清掃を実施したことにつ

いて報告がなされた。 

・ 山田スポーツ振興課長から、東京六大学野球「春季リーグ戦」早稲田大学対法政

大学戦観戦ツアーに３０名が参加したとの報告がなされた。 

・  

【報告に対する質疑】 

・ 質疑なく、全員の了解が得られた。 

 

 

７ 議    事 

村上教育委員長から、議案第６号、議案第７号、議案第８号については、人事に関す

る事項であることから、鴨川市教育委員会会議規則第１４条第１項第５号「会議を公

開することにより教育行政の公正又は円滑な運営に著しい支障を生ずるおそれのある

事項」に基づき、「非公開」とするとの提案があり、了承された。 
 
（１）議案第１号 「鴨川市学校給食センター設置条例の一部を改正する条例の制定について」 
 ・ 熊切学校給食センター所長から、学校給食法の改正に伴い、条文の整理を行う必要が生

じたことから、鴨川市学校給食センター設置条例の第１条中「第５条の２」を「第６条」

に改めることを内容とした改正案を議会に提出することについて、資料を基に説明がな

された。 
 

・ 議案第１号については、質疑なく全会一致で可決された。 
 

 
（２）議案第２号 「鴨川市立小学校及び中学校管理規則の一部を改正する規則の制定に

ついて」 



・ 滝口学校教育課長から、「学校保健法」が「「学校保健安全法」に改められたことに

伴い、条文の整理を行う必要が生じたことから、鴨川市立小学校及び中学校管理規

則第３６条第１項第２号中「学校保健法」を「学校保健安全法」に、「第１２条」を

「第１９条」に改めることについて、資料を基に説明がなされた。 
 

・ 議案第２号については、質疑なく全会一致で可決された。 
 

 
（３）議案第３号 「平成２１年度使用教科用図書安房採択地区協議会専門調査委員の推薦

について」 
・ 滝口学校教育課長から、「学校保健法」が「「学校保健安全法」に改められたことに

伴い、条文の整理を行う必要が生じたことから、鴨川市立幼稚園管理規則第２８条

第１項第２号中「学校保健法」を「学校保健安全法」に、「第１２条」を「第１９条」

に改めることについて、資料を基に説明がなされた。 
 

・ 議案第３号については、質疑なく全会一致で可決された。 
 

 
（４）議案第４号 「鴨川市社会教育委員の委嘱について」   

・ 久根崎生涯学習課長から、平成２１年度鴨川社会教育委員の委嘱について、１０名

中８名を再任し、充て職により２名を新規に委嘱することについて、資料を基に説

明がなされた。 
 

・ 議案第４号については、質疑なく全会一致で可決された。 

 

 

（５）議案第５号 「学校評議員の委嘱について」 

  ・ 滝口学校教育課長から、鴨川市立小学校及び中学校管理規則第１５条及び鴨川市学

校評議員運営規程に基づき、市内小中学校長から平成２１年度学校評議員として推

薦のあった者の委嘱について、資料を基に説明がなされた。 

 

・ 長谷川教育長から、学校評議員会の年間開催回数に関する質問があり、福田教育次

長より、評議員会の開催は年間３回程度であるが、評議員にはその他に学校行事等

にも参加していただいているとの説明がなされた。佐久間委員からは入学式後に評

議員と学校が意見交換をしているところもあるとの説明があった。 



 

・ 議案第５号については、その他に質疑なく全会一致で可決された。 

 

 

（６）議案第６号 「平成２２年度使用教科用図書安房採択地区協議会規約の承認について」 

（７）議案第７号 「平成２２年度使用教科用図書安房採択地区協議会委員の選出と承認

について」 
（８）議案第８号 「平成２２年度使用教科用図書安房採択地区協議会専門調査委員の推薦

について」 
 

  ・ 福田教育次長から、平成２２年度使用教科用図書安房地区採択協議会を開催するに

あたり、安房地区採択協議会より示された規約の承認、協議会委員の選出と承認、

専門調査委員の推薦について、資料を基に説明がなされた。 

・ 佐々木委員から、協議会委員の人数についての質問があり、福田教育次長より規約

が承認されれば、協議会委員は安房地区全体で４市町の教育委員会代表者、管内校

長、教諭及び保護者の代表者１６名で構成することになるとの説明がなされた。 

・ 村上委員から、今回の主な採択事務内容についての質問があり、１社の中学校社会

科教科用図書が新しく文部科学省の検定を通ったことによる採択事務及び学校教

育法附則第９条に規定する特別支援学級等で使用する教科用図書の採択事務が協

議の中心になるのではないかとの説明がなされた。さらに、同委員から毎年規約を

新規に制定することについての質問があり、福田教育次長より学校教育法第３４条

に規定する教科用図書の採択がある年度とない年度があり、協議会事務の内容が年

度により異なることから、年度の協議内容に応じた規約を制定しているとの説明が

なされた。 

  

  ・ 議案第６号、議案第７号、議案第８号については、その他に質疑なく全会一致で可

決された。 

 

 

８ その他  

（１） 久根崎生涯学習課長から、鴨川市ふるさと創生青少年海外派遣事業の実施について、

市内中高生を派遣するウイスコンシン州では新型インフルエンザが米国の中でも

最も多く発生していることから、７月末からの派遣を実施するかどうかは今後の状

況を踏まえて検討していきたいとの説明がなされた。このことに関連して、福田教

育次長から本県や本市の新型インフルエンザへの対応、関西地方での新型インフル



エンザ流行に伴う江見中学校の修学旅行の延期について、説明がなされた。 

（２） 滝口学校教育課長から、江見・鴨川統合中学校土地造成工事、長狭小学校校舎建築

工事、天津小学校耐震・大規模改修工事の進捗状況及び統合中学校建設工事予算に

ついて説明がなされた。これに対して村上委員から統合中学校建設工事の開始時期

についての質問があり、滝口学校教育課長より５月２５日に開会される定例市議会

で予算が可決されたならば入札の手続きを進め、公告、入札等を経て、契約につい

て議会の承認を得た後、工事に着手するとの説明がなされた。 

  

（３）各課長から、「６月の教育委員会行事予定」について説明がなされた。また、滝口

学校教育課長から、６月の定例教育委員会会議について説明がなされ、６月１９日

（金）午後２時から開催することになった。 

 

   

 

村上委員長は、一切の審議の終了を告げ、閉会を宣言した。 

 

 

以上，会議の顛末を記載し，相違ないことを証するため署名する。 

 

                                                    平成２１年６月１９日 

 

 

   鴨川市教育委員会  委員長           

 

                       委員長職務代理者 

 

                       教育次長     

 

                                              会議録作成者  福 田 典 白 

 


